

PROGRAMA DE TRABAJO SOCIAL

JUSTICIA SOCIAL

DERECHOS HUMANOS

SOLIDARIDAD



DANDO PASOS FIRMES

En la educación por la justicia social y los derechos humanos

Iniciamos el semestre con un grupo de estudiantes, egresadas y facultad del Programa de Trabajo Social completando el adiestramiento "Génesis del capitalismo, movimiento obrero y el trabajo social" en una colaboración con el Dr. Jesús Cabrera Cirilo, director de la Escuela de Formación Sindical y Política del Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras en Puerto Rico. Por otra parte, el Programa tuvo la iniciativa de organizar un día de inmersión y formación profesional en Sagrado para el grupo de profesionales de la consejería de la Región de San Juan del Departamento de Educación de Puerto Rico. Asimismo, en una colaboración con Sagrado Global se diseñó el taller sobre diversidad humana y un acuerdo de colaboración (*Faculty Led*) para trabajar este tema con universidades de los Estados Unidos. Finalmente, el Programa fue miembro coordinador en la planificación de las actividades llevadas a cabo como parte de la Jornada de Salud Mental 2023.



NUEVA CEPA AETS

La **Asociación de Estudiantes de Trabajo Social** se reactivó bajo el liderato del entusiasta grupo de estudiantes de la clase 2028 en colaboración con estudiantes de la concentración menor en Diversidad Humana y Opresión. Bajo su liderazgo la AETS estuvo presente en la Feria Seniors 2023, en el Festival de la Salud Mental y fue el organizador del Encuentro de Egresados de Trabajo Social 2023. ¡Arriba! Pueden seguir la AETS en Instagram: [@aets.sagrado](https://www.instagram.com/aets.sagrado).



PRIMERA EN INVESTIGACIÓN

Nuestra estudiante de la clase 2024, **Naomi Ferrer Peña**, resultó ser la ganadora del primer lugar en el 1er Encuentro de Estudiantes Investigadores de Sagrado. Su tema de investigación fue "Identificación de actitudes y elementos de la cultura de la violación en jóvenes adultos puertorriqueños". Por otro lado, nuestro estudiante **Loren Tolentino** fue aceptado como uno de 15 participantes de PR en el Programa de Liderazgo de la Escuela de Liderazgo Político y Comunitario. Esta es una iniciativa para la organización de comunidades desde un enfoque antirracista.



¡NUEVO PODCAST!

El Programa de Trabajo Social ha sido el productor de la primera temporada del **Podcast Transformando Realidades** para el *Health and Sciences Podcast Series* de la Escuela de Salud y Ciencias. Con la serie de podcasts, que pronto se lanzará, se espera poder compartir las vivencias, experiencias y reflexiones del proceso de formación gestado en nuestro Programa en su firme compromiso con la transformación y cimentación de una nueva realidad para la sociedad puertorriqueña dentro de las necesidades y oportunidades del presente.



APRENDER EN LA ACCIÓN

A lo largo del semestre hemos reforzado la experiencia curricular en nuestro estudiantado con actividades de aprendizaje activo y aprendizaje en el servicio. Por ello, agradecemos el apoyo y la colaboración de nuestros centros de práctica, la Corporación del Proyecto Enlace del Caño Martín Peña y el Centro de Acción Urbana, Comunitaria y Empresarial de Río Piedras (CAUCE), no solo servir como espacio de formación para nuestro estudiantado en los cursos de Práctica Supervisada en Trabajo Social, sino por también dar la bienvenida a estudiantes de los cursos de *Problemas Sociales (TSO 209)* y *Trabajo Social con grupos, comunidad y organizaciones (TSO 312)* en sus experiencias de campo. También agradecemos a Taller Salud en Loíza por facilitar una vivencia transformadora en el grupo de estudiantes del curso *Opresión y Justicia Social (TSO 311)* en su visita en el pasado mes de noviembre. Con esta visita, se logró el propósito de completar una exploración histórica-crítica del legado de la organización en la defensa de los derechos humanos, con su enfoque feminista, antirracista y de paz. ¡Gracias!



COMPARTIR CONOCIMIENTOS

La Dra. Jelitza Soto Román, Catedrática Asociada de nuestro Programa, fue ponente magistral en la Asamblea Anual del Colegio de Profesionales del Trabajo Social de Puerto Rico en el tema “Salud Mental: abordajes críticos para el trabajo social”, el pasado 9 de noviembre de 2023. Por otra parte, la Dra. Mabel López Ortiz, facultad adjunta, fue ponente en el III Seminario Internacional de Trabajo Social de la Facultad de Derecho de la UNED, Madrid, en el tema “Experiencias prácticas de intervención psicosocial en emergencias: Desastres naturales”. Su participación fue el pasado 16 de octubre de 2023.

Finalmente, un grupo de egresados y egresadas del Programa respondieron a la invitación de la AETS para una tarde de intercambio de experiencias y saberes en el campo laboral y académico. ¡Qué hermoso fue recibirles nuevamente en su casa!

